

COMPTE RENDU DE REUNION CLIO
Jeudi 2 mai 2019
Centre Social & Culturel Les Amarres – Brest

Présent(e)s : Alain Laponche, Jean Kermarrec, Gérard Rolland, Yves Le Hir, Jean Yves Quintin, Michel Le Saout, Eugène David, Roselyne Landrein, Michel Lenaff, Dominique Sanquer.

Participe à la réunion, dans le cadre de l'opération « Passeport » : Véronique

Excusé : Jacques Carré

Rédacteur : Roselyne Landrein

ORDRE DU JOUR : ORGANISATION DE VOYAGES

CALENDRIER DES REUNIONS A VENIR :

- * **Jeudi 9 mai** : Les "outils libres" présentés par l'association Infini.
- * **Jeudi 16 mai** : [Visite de la Bibliothèque La Pérouse](#) à la Pointe du Diable (Plouzané) et présentation de l'informatique Ifremer. Rendez vous sur place à 14 H.
- * **Jeudi 23 mai** : Séance d'échange et d'entre-aide, avec bilan de la saison (dernière réunion pour Alain) . On pourra fêter ce bilan un verre à la main (à chacun d'apporter quelque chose)
- * **Jeudi 30 mai** : Pas de réunion (Ascension)
- * **Jeudi 6 juin** : Programmation restant à définir : Jean propose de solliciter une intervention de « Point Service Mobile », pour une présentation de ses activités.
- * **Jeudi 13 juin** : Séance d'échange et d'entre-aide (dernière réunion de la saison)

Pour l'année prochaine il sera intéressant de [répondre au sondage](#) mis en place afin de savoir qui envisage de se ré-inscrire, et surtout si on maintient le jeudi comme jour de la réunion.

ORGANISATION DE VOYAGES

Michel Lenaff est un habitué de l'organisation de voyages via internet et nous fait part de son expérience.

Pour trouver un vol, il conseille Google Flight, comparateur de vol pertinent : il peut filtrer les dates, afficher les taux les plus bas, mais rappel, un comparateur ne vend pas de vols.

Parfois il est possible via des Tour Operators de trouver des vols plus intéressants qu'avec les Compagnies. Go Voyages vend des billets.

Alain utilise Liligo ou Kayak.

Michel préfère acheter le vol via la compagnie aérienne, car moins compliqué en cas de problème.

Lorsqu'on fait des recherches, il est très important aussi de penser à nettoyer les cookies ou de se connecter avec différents appareil s(par exemple son smartphone) afin d'éviter de voir les prix gonfler.

Les risques de surbooking étant réels, il est recommandé de ne pas faire d'enregistrement à la dernière minute (le délai, suivant les compagnies, est de 15 jours à quelques heures).

A priori il semble parfois plus intéressant de partir de Nantes, mais pas forcément : un Brest-Madrid, via Paris, peut nous faire bénéficier d'un prix dérisoire pour le trajet Brest-Paris

Autre moyen de circuler :les cars Macron (OuiCar serait en passe d'être cédé à Blablacar). Il y a aussi Flixbus

Michel utilise beaucoup Blablacar en France ou à l'étranger. Le système est simple : à partir du site, on tape la date désirée et des propositions apparaissent avec les commentaires notamment sur les chauffeurs et leurs préférences.

Autres possibilités taper « Partir où et quand » ou « Quand partir », et on vous propose différentes solutions.

Autres sources d'informations intéressantes : les forums par exemple « [e.voyageur.com](#) », « Le Petit Futé » ou alors les sites participatifs créés sur des destinations particulières, ou encore les avis « Trip Advisor ».

Pour préparer un voyage en voiture, Via Michelin serait meilleur que Mappy

Gérard cite aussi la possibilité de voyager sur un cargo.

Avant de partir à l'étranger, il est recommandé d'aller sur le site Pasteur pour vérifier les vaccinations indispensables.

Pour refaire ses papiers, utiliser « France Connect ».

Nous avons balayé ensemble le tutoriel rédigé par la Médiathèque des Capucins sur le thème du jour.

Adresse web : <https://www.calameo.com/books/00026468370669b17d462>

Les principaux points à étudier lors de la préparation d'un voyage y figurent. Avec de nombreux conseils.

Internet en déplacement

Sur place avec un mobile, il faut une **connexion Internet** . On peut utiliser le réseau hertzien (GSM), mais cela va entrer dans son abonnement et sa consommation. Aussi, ne pas oublier de désactiver les options « itinérance » dès le passage de la frontière, et de prendre le cas échéant, un forfait « étranger », en vérifiant bien les tarifs internet et international. A savoir : depuis peu, les communications depuis un pays membre de la CE VERS la France sont prises sans supplément.

Possibilité plus intéressante : utiliser le wifi gratuit (disponible dans la plupart des lieux publics)

Ou encore, acheter une box mobile wifi avec un forfait GSM et une puce dédiée.

Problème que Jean est actuellement en train d'étudier pour une utilisation dans une résidence secondaire.

Pour téléphoner sans utiliser son forfait voix, utiliser l'option « téléphone wifi » que propose certains opérateurs. Et depuis l'étranger, passer par des applis Internet dédiées comme Skype, WhatsApp, Viber ou Face Time (seulement sur Apple). C'est entièrement gratuit. Les 2 derniers exploitent votre fichier Contact, donc l'appel d'un correspondant est extrêmement simple. Ces transmissions ne fonctionnent que si les 2 correspondants ont au préalable téléchargé la même appli. Toutefois Viber permet d'appeler tout correspondant (même sans Viber) moyennant un très faible coût.

NB : Les applis utiles pendant ses voyages n'ont pas été traitées, faute de temps. Elles seront présentées lors d'une autre réunion si temps disponible.